
Amis de La Vie du Nord (59) - Réunion du 22 mars 2021 (visio) 

9 personnes présentes,  une excusée. 
Echange de nouvelles. 
 
Quelques notes de réunion en vrac… 

Georges : partage sa satisfaction pour le journal La Vie, spécialement concernant les derniers numéros, dont les articles 
permettent une prise de conscience élargie de ce qui se passe dans les autres pays en difficultés, ça change des nouvelles 
qui se focalisent exclusivement  sur la COVID, les dirigeants….. 

Béné : Cette ouverture s’écoute également sur RCF, avec les Vatican-news, qui abordent les nouvelles des pays d’Afrique, 
de l’Asie….. 

Mylène : Les pages sur l’Irak sont très bien rédigées, historique, intelligibles…. Et cette semaine les articles plein 
d’espérance… 

Dom : articles très intéressants qui nous changent de la COVID. Le voyage du pape qui sème la fraternité, c’est important 
pour le monde entier. 

Jean Luc : OK pour les articles de La Vie. Personne ne semblait avoir de projet, sauf les chrétiens, c’est un renouveau. Mais 
je suis critique concernant  les chroniques trop intello. (en fin de journal), pour lesquelles, il faut s’accrocher ! La Vie doit 
rester simple et abordable !  

Georges : l’éditorial de Jean Claude Guillebaud  a-t-il disparu ; pas toujours compréhensible ! 

M.N. : oui 

Laurent : Il n’y avait peut-être rien à comprendre !!! 

J L : les 2 ou 3 chroniqueurs manquent parfois de simplicité, et donc les articles ne sont pas lus, car difficiles…. A signaler au 
journal. 

Thérèse : prend la réunion en cours et donne de ses nouvelles…. 

Béné : recherche d’éclaircissement concernant les différences entre musulmans chiites et sunnites ??? 

Georges : cela remonte au passé 

M. FR : j’ai regardé à la TV une émission sur la guerre Iran / Irak qui donnait des éclaircissements, c’est une sorte de guerre 
de religion….. 

Dom : entre les deux plus grands : Iran et Arabie Saoudite 

Georges : ça remonte à la question de la descendance du prophète 

M. FR : La guerre d’Irak a mis de la brouille dans les communautés. Au départ c’est une divergence qui s’est transformée en 
guerre économique et spirituelle, avec une volonté de puissance à affirmer de chaque côté… 

Béné : sur les affiches « tous frères » collées sur les murs, lors du voyage du pape en Irak, le dessin d’une église était placé 
devant celui d’une mosquée… 

Dom : pour la prochaine rencontre,  fin mai début juin, peut être en présentiel, il serait bien de faire des recherches sur ce 
thème et partager nos découvertes 

Myl : je propose d’inviter un couple chrétien venu de la ville de Karakoch. Ils parlent l’araméen. 



G. : il serait intéressant d’avoir le témoignage d’un chrétien du Moyen Orient, très bonne idée 

Béné : lors de l‘expo Les chrétiens d’Orient, nous avons pu écouter des conférences très intéressantes de l’Institut du 
monde arabe, je vais essayer de retrouver mes notes…. 

Dom : fait part de la fermeture du centre pastoral parisien Saint Merry…. Etonnement, questionnements… Guy Aurenche a 
rédigé un article….. 

M. FR. : on ne sait pas tout, méfiance depuis le scandale de la pédophilie…. 

Myl : il y a un certain malaise dans certaines communautés, ex en Italie, dissolution d’un lieu d’apparition… 

J. L. : on devrait avoir des explications…. 

Dom. : abus ??? A Rome, il y aura en 2022 un rassemblement sur la synodalité et la participation de tous 

Béné : suis allée écouter une conférence de Michel Castro, qui constatait deux tendances actuelles dans l’Eglise : les 
réactionnaires  et les progressistes 

G. : une soutane = visibilité, retour en arrière ? 

Béné : il y a un prêtre danseur qui danse en soutane, c’est son charisme, il revendique la soutane pour plus de visibilité et 
ouverture au dialogue 

Myl. : la formation des jeunes prêtres semble plus radicale 

G. : à Wambrechies, j’entends un vieux langage / jeune prêtre ??? 

T. : cela fait fuir certains chrétiens 

G. : le dimanche à 9H30, c’est le rituel de Pie V 

Myl : l’habit institutionnalise, le col romain semble une protection et une mise à distance pour des prêtres 

Dom : On voit beaucoup de cols romains chez les jeunes prêtres, signes de reconnaissance. Notre présidente, affiliée à 
l’association «  Promesses d’Eglise », créée il y a deux ans, regroupe des associations chrétiennes ( douze) afin, lors de 
réunions régulières, réfléchir sur le devenir de l’Eglise. Vers où va-t-elle ? 

G. : revient sur Fratelli Tutti, avant de quitter la rencontre : c’est un autre style qui ne m’enchante pas, suis déçu. Les 
commentaires du pape sur les évangiles étaient beaucoup plus intéressants, simples et clairs ! J’ai eu du mal à voir le côté 
positif de ce texte. 

J. L. : Je n’ai pas senti un grand message, mais morceau par morceau, c’est positif. C’est décousu, plusieurs thèmes 
ensemble, migration, solidarité, politique, guerre, pardon… il y a beaucoup de choses, ça m’a interpellé ! 

L. : Il faut revenir sur ce texte, pas l’avaler d’un coup 

Myl. : dans le 1er chapitre, il enfonce des portes ouvertes, mais les chapitres 3 et 4 ont beaucoup plus de finesse. Notre vie 
est faite de rencontres. Ecueils à éviter, exemple : si échange de culture avec un migrant, chacun garde sa culture, il ne 
s’agit pas de faire du syncrétisme. Dans chaque culture, il y a des racines profondes qui favorisent des échanges féconds. 
Chap 4, politique/économie= ce n’est pas ma partie ! 

M. FR. : il faut relire Laudato Si, en même temps. Le pape replace l’homme dans le contexte environnement / économie. 
On est frères, entre nous, si on est frère avec la création. C’est une invitation vers un chemin de conversion, la rencontre 
de l’autre, la question de l’Autre. Le style de Fratelli, c’est un testament spirituel : prends soin de ton frère, à l’image du 
bon samaritain. Et nous, comment prenons-nous soin du prochain, Fratelli nous donne des clefs. 



Myl. : exemple : donner des cours de français aux migrants. Ils ont besoin de parler de leur pays, on peut essayer 
d’instaurer ce dialogue. Ici (Embrun) près de l’Italie, il y a un passage pour beaucoup de migrants, et la population les 
accueille, mais le maire de Briançon a mis des interdits et des sanctions. Notamment les guides de Haute montagne a aidé 
cette population. Ont été découverts dans un train couchette, allant vers Paris, deux migrants cachés, arrêtés à Valence….. 

Dom. : il y a beaucoup de noyades près de l’Espagne 

Myl. : cite De Lucca, jugé puis relaxé 

M. N. : le CCFD-Terre solidaire a mené plusieurs campagnes il y a deux ans, afin de sensibiliser les gens au phénomène des 
migrants…. 

Prochaine rencontre (en présentiel) : le 4 juin à partir de 17 heures chez Dominique et Marie-Françoise. 

Thème : sunnites / chiites : histoire, objectifs, stratégies, influences, conséquences…. Qu’on se le dise ! 

    

 

 


